

« MERCI » AUX NOUVEAUX BÉNÉVOLES



Le 14 mars s'est tenue au Corum St Jean une réunion d'intégration des nouveaux bénévoles du RBE et du Bureau. 25 nouvelles/nouveaux bénévoles étaient présents. Dans un mot d'introduction, Hervé Dub président du comité 63 a souhaité dire merci pour l'engagement que représentent les journées données dans des activités très diverses si utiles et nécessaires au bon fonctionnement de la Ligue, et a souhaité que ces nouvelles expériences soient source d'enrichissement mutuel. Il a rappelé que notre association ne peut pas vivre sans l'énergie apportée par les bénévoles qui sont les « murs et la charpente » de la Maison Ligue et qu'en contrepartie le Bureau en particulier a la responsabilité de mériter leur patience et leur investissement dans la durée. Il a aussi souligné qu'après un premier temps dans une première activité, les bénévoles vont découvrir progressivement qu'il y a des opportunités d'apporter leurs talents dans différents domaines.

DIAGNOSTIC PRÉCOCE DES CANCERS DE LA PEAU



L'augmentation de l'exposition au soleil depuis les années soixante et le vieillissement de la population expliquent avant tout que les cancers de la peau ont une fréquence de plus en plus élevée.

Des deux principaux cancers cutanés : carcinomes et mélanomes, les mélanomes sont plus agressifs avec un risque élevé de métastases mais grâce aux progrès thérapeutiques avec l'apparition des immunothérapies, le pronostic de survie à 5 ans du mélanome métastasé dépasse 55 % alors qu'il ne dépassait pas 10 % à 3 ans auparavant.

Le signe du « **vilain petit canard** » : une lésion cutanée qui tranche par son volume, croissance...doit toujours alerter et mener à une consultation dermatologique, qui utilisera souvent un dermatoscope (loupe éclairée).

Le Service de Dermatologie du CHU de Clermont Ferrand possède aussi un **microscope confocal**, grâce à un co-financement du CD63, qui permet une analyse immédiate et performante de la lésion sans biopsie.

[LIRE L'ARTICLE EN ENTIER →](#)

[!\[\]\(de95854c7ee024cfadc48187bbb781b2_img.jpg\) JE FAIS UN DON →](#)

PRISE EN CHARGE DES DOULEURS POST CANCER

En Suivant l'axe 2 de la Stratégie décennale de lutte contre le cancer : « **Limiter les séquelles et améliorer la qualité de vie** », le CD 63 a décidé de financer la création d'un site internet « **Cancer et douleur** » suivant l'initiative du Professeur David Balayssac, MC-PH au CHU de Clermont Ferrand. Les douleurs associées aux cancers et à leurs traitements, après cancer, sont hélas nombreuses et ont un retentissement important sur la vie des patients atteints de ces douleurs avec une altération de la qualité de vie : altération des activités quotidiennes par la douleur, détresse psychologique. On constate aussi que peu de patients sont pris en charge. L'objectif du site sera d'améliorer cette prise en charge par l'hébergement de Données épidémiologiques et symptomatologiques, de Recommandations thérapeutiques actuelles, et innovantes en cours de validation (veille scientifique).

Le site mettra aussi à disposition des Annuaire des centres et professionnels de santé dans le traitement de la douleur (algologues et centres d'évaluation et de traitement de la douleur (CETD)) ainsi qu'une mise à jour des Essais cliniques en cours en France sur le thème de « cancer et douleur ».

 **JE FAIS UN DON** 

JOURNÉE DE LA RECHERCHE



Une cérémonie de remise des prix a eu lieu à l'occasion de la journée de la recherche régionale de la Ligue contre le cancer. Le comité du Puy-de-Dôme de La Ligue contre le cancer contribue au financement de la recherche. En 2021, sa contribution a été de 233.850 €, répartis comme suit : 105.925 € pour des équipes sélectionnées par La Ligue nationale ; 127.925 € pour des équipes de la région Auvergne-Rhône-Alpes (AURA) et de la Saône-et-Loire.

En 2021, 87 projets ont été évalués par un conseil de 36 scientifiques indépendants, qui en ont retenu 39. Parmi ceux-ci, la moitié étaient issus de Lyon, 25 % de Grenoble et 21 % de Clermont-Ferrand.

À l'occasion de la journée de la recherche régionale de la Ligue contre le cancer, Philippe Chopin, préfet du Puy-de-Dôme, a présidé la cérémonie de remise des prix.

Les chercheurs issus des établissements universitaires (CHU et centre Jean-Perrin) et de l'Université Clermont Auvergne ont pu présenter leurs travaux portant sur les lymphomes, le cancer du sein, de la prostate, les cancers ORL, le mélanome.

 JE FAIS UN DON →



Comité du Puy-de-Dôme
19 BD Berthelot,
63400 Chamalières



cd63@ligue-cancer.net // www.ligue-cancer.net



04 73 19 29 49

SUIVEZ-NOUS

